
El Covid19 y el aumento de contagios volvieron a estar esta 
semana en el centro de la escena. El ministro de Salud de la 
provincia de Buenos Aires, Nicolás Kreplak expresó que frente 
al aumento de casos de Covid 19, el Gobierno bonaerense 
recomienda el uso de barbijos en lugares cerrados.

Y frente a esta situación, el Municipio de Gral. San Martín 
anunció los nuevos espacios para vacunarse contra el Covid-19.

Los vecinos pueden acercarse sin turno a los hospitales 
Fleming, Marengo, CAPS 14, CAPS 17 o el vacunatorio de San 
Martín centro, ubicado en Moreno 3897, a dos cuadras de la 
plaza central del distrito, frente a la Municipalidad.

Edición adelantada
Debido a los feriados del jueves 8 y viernes 9 de diciembre, 
la impresión de la presente edición debió ser adelantada al 
miércoles 7. Solicitamos la correspondiente comprensión.

CONTINUANDO LA TRAYECTORIA DE REFLEJOS, EN EL AÑO DE SU 93º ANIVERSARIO
9 de diciembre de 2022

Deben pasar 4 semanas entre cada dosis
del esquema primario, 

y 4 meses entre refuerzos.

Ante el aumento de casos de COVID, el MSM amplió el listado de vacunatorios.

“Con inversión, capacitación, tec-
nología y, sobre todo, con convicción políti-
ca, se puede dar la pelea contra el delito”, 
aseguró Santiago López Medrano, pre can-
didato a intendente de Juntos por el Cam-
bio, quien junto a los concejales Ramiro 
Alonso López, Javier Fernández, Ignacio 
Do Rego y el ex subsecretario de control 
de fronteras, Matías Lobos, recorrieron los 
centros de monitoreo de Lanús y de San 
Miguel, donde mejoró notablemente segu-
ridad.                                        Ver página 5

“San Martín responde a la misma situación del AMBA. 
Al igual que el año pasado, encontramos para esta misma 
fecha un aumento de casos”, dijeron a Reflejos desde la 
secretaría de Salud municipal.

Ante una consulta de este medio sobre cómo se dis-
pararon los contagios en el distrito, respondieron que “dada 
las distintas variables que influyen -protocolos de testeo, 
gente que lo transita asintomática, etc.- decir un porcentaje 
aporta poca información para las y los vecinos, sí podemos 
afirmar que hay una mayor circulación de COVID en lo que 
es la zona del AMBA”, pero que por el momento no se regis- 
tran casos graves.

También, aseguraron que aumentó la cantidad de per-
sonas que se acercan a los centros de vacunación. “Tanto 
la época del año, por las fiestas y la proximidad de vaca-
ciones, como el aumento en la cantidad de casos que tomó 
un espacio en la agenda de los medios, influye positiva-
mente para que las personas quieran recibir los refuerzos 
correspondientes”, explicaron desde la Secretaría a cargo 

Covid 19 - Aumento de contagios, 
barbijos y vacunación

López Medrano: 
“La principal 
preocupación 

es la seguridad”

Mayor circulación de Covid en San Martín

Concejo Deliberante

Un año más, San Martín se moviliza por una Navidad 
solidaria. Y, para eso Jóvenes por San Martín, junto al Mu-
nicipio invitan a la comunidad a sumarse donando juguetes 
nuevos o usados en buen estado que luego serán entrega-
dos a los chicos que están en hospitales y hogares convi-
venciales de San Martín.

Los juguetes se reciben hasta el viernes 16 de diciem-
bre en todos los centros de atención al vecino del Municipio.

Además, quienes deseen sumarse para acondicionar 
y empaquetar los juguetes donados o bien, acompañar la 
recorrida de entrega de los regalitos, pueden hacerlo ins- 
cribiéndose previamente en https://goo.su/bMz5JkH  

Navidad solidaria

Los días y horarios de vacunación de cada centro son:
>> Vacunatorio San Martín Centro: Moreno 3897, de lunes 

a viernes de 9 a 18 
>> Hospital Marengo: República 4612, Villa Ballester, de 

lunes a viernes de 9 a 16 
>> Hospital Fleming: Av. Brig. Juan Manuel de Rosas 4230, 

José León Suárez, de lunes a viernes 9 a 16
>> CAPS 14: Mitre 7737, Loma Hermosa, de lunes a vier- 

nes 9 a 16 
>> CAPS 17: Rafael Obligado 1610, Villa Hidalgo, de lunes 

a viernes 9 a 15
Asimismo, el MSM recuerda que deben hisoparse todas las 

personas sintomáticas que sean mayores de 50 años, trabajen 
en establecimientos de la salud o quienes presten cuidado a per-
sonas vulnerables, requieran internación por infección respira- 
toria o tengan condiciones de riesgo (trasplante; diabetes; obesi-
dad; enfermedad cardíaca, renal, pulmonar o hepática crónica; 
paciente oncológico en tratamiento; inmunosupresión).

Los puntos de testeo en San Martín son:
• Hospital Eva Perón: Atención por guardia.
• Hospital Thompson: lunes a viernes de 9 a 13.
• Hospital Fleming: lunes a lunes de 9 a 16. Test rápido.
• Hospital Belgrano: Atención por guardia.
• Hospital Marengo: lunes a domingo, de 9 a 16. Test rápido.

Al cierre de esta edición el cuerpo legislativo debatía los 
proyectos de Ordenanzas Preparatorias, Fiscal e Impositiva para 
el Ejercicio 2023 y del Cálculo de Recursos y Presupuesto Gene- 
ral de Gastos para el próximo año, en la 2da sesión extraordinaria 
del año.                                                                              Ver página 5

del Dr. Luciano Miranda. Y, en concordancia con ello, se de-
cidió aumentar los centros de vacunación a nivel municipal 
(ver nota “Covid 19 - Aumento de contagios, barbijos y va-
cunación”). “Esto es parte de la política que establecemos 
desde un principio junto a Provincia de Buenos Aires para 
brindar la mayor cantidad de posibilidades de acceder a la 
vacunación, por ejemplo, a través de todas las jornadas de 
promoción de salud que realizamos en distintos puntos de 
la ciudad, en las cuales se brinda también vacunación para 
Covid como de calendario y otros servicios”, declararon.

Asimismo, insistieron en la importancia de “mantener el 
esquema completo según lo que va indicando la autoridad 
sanitaria de Nación y Provincia, más allá de la cantidad de 
casos”, dijeron que en San Martín “hay una alta cobertura 
con esquema primario completo” y que “las personas se 
están acercando para la aplicación de alguno de los refuer-
zos”.

La mejor vacuna es la aplicada
Si bien se habla de los beneficios de uno u otra vacuna, 

desde Salud municipal sostienen que “actualmente existe 
evidencia de que la combinación de distintas vacunas con-
tra COVID- 19 es altamente segura y eficaz”, por lo cual 
hablar de disponibilidad de una puede dar a confusión. “La 
mejor vacuna es la aplicada”, aseveraron.

Y, ante la posibilidad de las complicaciones, explicaron 
que “no es por la combinación de gripe y Covid que se 
puede complicar un cuadro, sino por las comorbilidades de 
las personas; por eso es fundamental que las personas que 
son grupos de riesgo se vacunen contra la gripe año a año 
y respeten el esquema contra Covid que va estableciendo 
el Ministerio de Salud de Nación”.

Para cerrar, desde la secretaría de Salud de la MSM re-
cuerdan las medidas de prevención generales -ventilación 
cruzada de los ambientes, uso de barbijo en lugares públi-
cos y cerrados y en transporte público, el aseo frecuente 
de manos con alcohol o agua y jabón, toser en el codo- y 
respetar los protocolos al ser caso positivo, de 5 días de 
aislamiento y otros 5 días de maximizar los cuidados. 
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La Coalición Cívica - CC se reunió en Olivos el pasa-
do viernes donde se llevó a cabo el Congreso Nacional del 
partido. Maximiliano Ferraro fue reelecto presidente del par-
tido. En la jornada estuvieron presentes Patricia Malaspina, 
presidente del espacio en San Martín y el concejal Santiago 
Echevarrieta, junto a diputados, senadores y referentes de 
distintas provincias.

Patricia Malaspina y Santiago Echevarrieta fueron elegi-
dos congresales del partido en la misma jornada que Maxi- 
miliano Ferraro fue reelecto en su rol de presidente. En el 
Congreso se pudo debatir y fijar la posición en base a los 
principios, los valores y el contrato moral que es lo que los 
une como Partido. Mariana Zuvic, diputada nacional por la 
ciudad de Buenos Aires, estará en la vicepresidencia. 

“La Argentina es una sociedad que ha sido abusada du-
rante veinte años por Cristina Kirchner. No se puede justifi-
car el abuso y el atropello de las instituciones y, además, no 
devolver el dinero robado, solo por una necesidad personal. 
La Argentina solo sale respetando la Constitución y sanan-

do del abuso sufrido, siempre dentro del respeto irrestricto 
de la no violencia y el diálogo”, manifestó Elisa “Lilita” Ca- 
rrió, presente en el Congreso.

La Coalición Cívica quiere liderar
Por otra parte, Ferraro dijo: “Nuestro partido no nació 

para ser un partido de gerentes o administradores, sino un 
partido de cuadros políticos y líderes. Que le quede claro a 
Juntos por el Cambio: la Coalición Cívica quiere liderar”. Y 
agregó: “Esto no quiere decir que le escapemos a la gestión, 
pero sí que vamos a exigir una administración con transpa- 
rencia, integridad, empatía y política del cuidado, que repre-
sente a esa administración. Los valores de nuestro partido 
son inclaudicables, tanto más si somos gobierno en 2023”.

La presidente por la Coalición Cívica por la Provincia de 
Buenos Aires, Maricel Etchecoin afirmó: “Ante las tempesta-
des y los tiempos difíciles que atravesamos como país, la 
CC demuestra firmeza y mantiene sus valores con convic-
ción, con el liderazgo clave de Elisa Carrió”.

Malaspina y Echevarrieta, congresales de 
la Coalición Cívica a nivel nacional

Los sanmartinenses fueron elegidos junto a M. Ferraro, reelecto como presidente del partido.

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González



El intendente de San Martín, Fernando Moreira, inauguró el Espacio Trans en José León 
Suarez, un lugar que brindará asistencia, acompañamiento y apoyo a las personas travesti trans 
de la ciudad.

“Es una alegría y un orgullo poder llevar adelante esta iniciativa con el colectivo travesti 
trans, después de un largo recorrido de trabajo conjunto y en una etapa de la sociedad donde 
se han realizado muchos cambios que tenemos que seguir profundizando. Este es un lugar de 
encuentro y de inclusión, que es una de las vocaciones muy fuertes de nuestra gestión. Esta-
mos convencidos de que el Estado tiene que estar cerca, acompañando con políticas públicas 
concretas como esta”, destacó Moreira.

El objetivo del Espacio Trans es garantizar el acceso integral a la salud, la identidad, la 
educación, asistencia alimentaria, entre otros derechos que históricamente fueron vulnerados.

Además, se ofrecerá un servicio de intermediación laboral, conectando las ofertas locales 
con las personas que se encuentran en búsqueda de empleo. Esta iniciativa incluye el acom-
pañamiento en el proceso de armado de los perfiles laborales, CV y cursos de formación en 
oficios. Por otro lado, el centro tendrá distintas actividades orientadas a la inclusión, como talle- 
res, capacitaciones y propuestas recreativas. El lugar está ubicado en Elflein 4299, José León 
Suárez, y comenzará a brindar atención presencial los lunes, miércoles y viernes de 14 a 17. Asi-
mismo, cuenta con un servicio de atención por WhatsApp al 113685-5473.

San Martín fue uno de los primeros municipios en aprobar en 2018 una ordenanza municipal 
para garantizar el cupo laboral trans, incentivando el ingreso a puestos laborales en el sector público 
y privado. Desde entonces, avanza en la ampliación de derechos para las personas travesti trans.
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El intendente de San Martín, Fernando Moreira, y el ministro de Obras Públicas de la 
Nación, Gabriel Katopodis, visitaron la segunda etapa de remodelación integral del Centro 
Cultural y Deportivo Peretz**, que avanza a través del Plan Estratégico de Obras municipal, 
con financiamiento del Ministerio nacional.

Los trabajos incluyen la puesta en valor de la cancha de básquet con sus vestuarios, nue-
vos espacios para talleres, un área administrativa y la puesta en valor de la fachada exterior, 
entre otras mejoras.

“Este es un club emblemático de Villa Lynch, que rescatamos desde el Municipio y pudi-
mos reabrir en 2019. Cuenta con un natatorio de primer nivel que miles de vecinas y vecinos 
utilizan cada año”, destacó el Intendente. 

Y agregó: “Con esta segunda etapa de obras que está próxima a inaugurarse, vamos a 
poder completar la remodelación, ampliando la oferta cultural y deportiva en toda la zona”. 

El Centro Cultural y Deportivo Peretz cuenta con una pileta climatizada de 25x12, con una 
profundidad de 5 metros, 6 líneas de natación y trampolín, 2 pasarelas de 1.80, ventilación 
e iluminación natural. Además, tiene nuevos vestuarios, sanitarios y duchas directamente 
conectados.

Por otro lado, la remodelación contempla los anchos de paso, rampas y medidas míni- 
mas para personas con movilidad reducida.

** El Peretz fue fundado en 1940 por un grupo de inmigrantes judíos, 
residentes e industriales textiles, y alcanzó una matrícula  

de 3 mil socios activos. Sin embargo, por problemas económicos  
cerró sus puertas en los años ’90 y dos décadas después  

fue adquirido por el Municipio para iniciar su recuperación edilicia.  
Está ubicado en Rodríguez Peña 4036 y se suma al Natatorio Municipal de José León Suárez.

Moreira y Katopodis recorrieron
las obras del Club Peretz 

Fernando Moreira inauguró el 
primer Espacio Trans de SM

La segunda etapa de renovación integral del Centro Cultural y Deportivo incluye la 
cancha de básquet, nuevos espacios para talleres, vestuarios y otras instalaciones.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Las concejales Verónica Dalmon y Emma Rosano, in-
tegrantes del Bloque “Adelante San Martín – UCR”, en el 
interbloque “Juntos San Martín”, presentaron el pasado 
viernes 2 de diciembre un proyecto de resolución mani-
festando “su beneplácito ante la puesta en vigencia en la 
Provincia de Buenos Aires del decreto de Desgaste Labo- 
ral 1554/2022”.

En su artículo segundo, el proyecto “solicita que el De-
partamento Ejecutivo arbitre las acciones necesarias a 
los fines de que se extienda a la brevedad posible en la 
Municipalidad de Gral. San Martín el Decreto 1554/2022 

Adelante San Martín - UCR, por el 
régimen del desgaste laboral en Salud

PUNTO NATURAL Villa Ballester

referente al Régimen de Desgaste Laboral”. 
El pedido de extensión a San Martín se basa en que la 

puesta en vigencia del decreto de Desgaste Laboral repre-
senta un importante logro para los trabajadores de la Sa-
lud, puesto que “permite a los trabajadores nucleados en 
la Ley 10.471 - Carrera Profesional Hospitalaria jubilarse 
con 50 años de edad y 25 años de aportes”, sostiene el 
proyecto que ya difícilmente sea tratado y/o aprobado este 
años, puesto que según contó a este medio la concejal 
Dalmón, el oficialismo no acordó extender las sesiones or-
dinarias durante diciembre.

Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario. La información es  
proporcionada por cada una de las instituciones.Cartelera

La cartelera municipal ofrece diversos conciertos y otras 
actividades para cerrar el año. Entre otros, están programa-
dos los siguientes encuentros:

Concierto 40° aniversario de la Gesta de Malvinas. 
Será un concierto sinfónico-rock a cargo de la Orquesta Ju-
venil de General San Martin dirigida por Luciano Falcon, la 
Coral Joven, la Sociedad Coral Alemana de Villa Ballester y el 
Coro de Cámara Municipal de San Martín dirigidos por Fede- 
rico de Ferrari, el sábado 10 a las 19, en el salón Malvinas 
Argentinas en el subsuelo de la MSM, Belgrano 3747.

Mañana sábado, también sube a escena, a las 21, la 
obra “Para no repetir” a cargo de la Comedia Municipal, con 
la dirección de Claudia Soler en el Galpón Cultural de San 
Andrés. Para más información e inscripción, visitar el Insta-
gram @comediamunicipalsanmartín

El domingo 11, a las 17:30, se llevará a cabo el Concierto 
de Navidad con la ejecución de la Misa Criolla, a cargo de 
la solista Daiana Basile, la Agrupación Urquiza Coral, dirigida 
por Jorge Aragona;  la Coral Joven, el Coro Mixto de la So-
ciedad Coral Alemana de Villa Ballester y el Coro de Cámara 
Municipal de San Martín a cargo de Federico de Ferrari, en la 
Catedral de Jesús Buen Pastor, en Mitre y San Martín.

El viernes de 16, a las 19, habrá un nuevo Concierto 

Esta semana abrió sus puertas frente a la plaza Alem, PUNTO NATURAL, una tienda que acerca a Villa Ballester 
una gran variedad de productos que cada día se consumen más, son buenos para el organismo y contribuyen a una 
alimentación sana. Sobre la calle Colegio Militar 4005, entre Industria y Salta, el nuevo local ofrece -de lunes a sábados 
de 8.30 a 13 y de 16.30 a 19.30- productos orgánicos, bajas calorías y cosmética totalmente naturales para un estilo de 
vida saludable. Entre otros, se pueden conseguir allí productos para celiacos, veganos y vegetarianos.

de Navidad con el Coro de Niños y Jóvenes, el Coro Mixto 
y la Coral Joven dirigidos por Federico de Ferrari y el Coro 
Nagmen con dirección de Matías Martínez. El concierto será 
la Sociedad Coral Alemana de Villa Ballester, en Profesor Si-
mon 2520, Chilavert.

Y las 20 habrá otro Concierto Navideño a cargo de la 
Orquesta Sinfónica Municipal dirigida por Daniel Batista, 
en la plaza Central, en Belgrano e Int. Campos, San Martín.

Ferias
El jueves 15 vuelve la Feria del Productor al Consumi-

dor. Será  a partir de las 10 de la mañana, en la plaza Central 
de San Martín, en Belgrado en Int. Campos, con productos 
naturales directamente de la cosecha al vecino.

La feria estará luego el viernes 16 y el sábado 17, desde 
las 14, en la plaza Billinghurst, en Moreno y 1ra. Junta.

Esta Feria del Productor al Consumidor estará nueva-
mente el domingo 18, a partir de las 14, en la plaza Mitre, en 
Prof. Simon y Lacroze, Chilavert.

Y, luego repetirá el jueves 22 a partir de las 10 de la 
mañana, en la plaza Central de San Martín.

Por otra parte, el sábado 17, a las 15 comenzará el Fes-
tival Sustentable en la plaza Congresales de Tucumán en la 
calle Dr. Aleu 3065, frente a la estación de San Andrés.



El equipo de Juntos por el Cambio de San Martín, conducido 
por Santiago López Medrano estuvo de visita en los centros de 
monitoreo de Lanús y de San Miguel, dos distritos gobernados 
por el PRO que mejoraron notablemente sus cifras en materia 
de seguridad. En ambas recorridas participaron los concejales 
Ramiro Alonso López, Javier Fernández, Ignacio Do Rego y el 
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López Medrano: “La principal 
preocupación es la seguridad”

ex subsecretario de control de fronteras, Matías Lobos.
En la primera visita, en San Miguel, fueron recibidos por el 

intendente Jaime Méndez quien les mostró el moderno centro 
de monitoreo y, además, les contó en detalle el funcionamiento 
del sistema de seguridad con participación ciudadana llamado 
“Ojos en alerta”. 

“El caso de San Miguel es un ejemplo de transformación. En 
diez años, redujeron un 65% los delitos. No hay con qué darle: 
para bajar el delito y que nuestros vecinos se sientan seguros, 
se necesita convicción política”, señaló el pre candidato a inten-
dente de San Martín, Santiago Medrano.

En Lanús, los recibió el encargado del área de seguridad, Die- 
go Kravetz. Conversaron en su despacho y después recorrie- 
ron juntos el centro de monitoreo lanusense. 

“Siempre digo que Lanús y San Martín tienen perfiles muy 
similares, hasta en la cantidad de población. La transformación 
que logró Néstor Grindetti acompañado por Diego Kravetz es 
un ejemplo que habría que imitar”, destacó el ex ministro bona- 
erense, López Medrano.

“En San Martín necesitamos un gobierno municipal que 
entienda que la inseguridad es la principal preocupación y uno 
de los principales problemas que sufrimos los vecinos. Con in-
versión, capacitación, tecnología y, sobre todo, con convicción 
política, se puede dar la pelea contra el delito”, concluyó López 
Medrano.

El Concejo Deliberante 
debate el Presupuesto y la 
Fiscal e Impositiva de 2023

Casi sobre el final del año parlamentario, el Concejo Delibe- 
rante de Gral. San Martín realizaba, este miércoles 7, la segun-
da sesión extraordinaria del año, para tratar los proyectos de 
Ordenanzas Preparatorias, Fiscal e Impositiva para el Ejercicio 
2023 y del Cálculo de Recursos y Presupuesto General de Gas-
tos para el próximo año.

Convocada oficialmente el 6 de diciembre tras su paso por 
comisión, era segura la aprobación de ambas ordenanzas en 
el recinto, teniendo en cuenta la cómoda mayoría del Frente de 
Todos en el legislativo local, con 14 ediles oficialistas contra 10 
opositores.

Como es costumbre en este tipo de sesiones, se esperaba 
un largo debate con críticas opositoras a la asignación de re-
cursos del presupuesto y al aumento de las tasas a pagar por 
los contribuyentes domiciliarios y comerciantes e industriales del 
distrito en 2023. 

Dado que la sesión extraordinaria fue convocada al cierre de 
esta edición, en la próxima edición se publicará el resultado del 
tratamiento de ambos proyectos.

Una vez aprobados ambos expedientes, se realizará una 
sesión con la participación de los denominados mayores con-
tribuyentes, para ratificar la votación de la Fiscal e Impositiva y 
así dar por finalizado un año parlamentario con sólo diez sesio- 
nes ordinarias realizadas.

Esta era la segunda sesión extraordinaria del año, tras la ante-
rior convocada en repudio por el atentado sufrido por la vicepresi- 
denta de la Nación, Cristina Fernández de Kirchner, en la que los 
concejales opositores no participaron del debate y se retiraron del 
recinto tras once minutos de sesión, por no estar de acuerdo con 
una referencia de repudio a los “discursos del odio”. Finalmente, 
todos los ediles del oficialismo hicieron uso de la palabra y votaron 
a favor del repudio al atentado, sin opositores en el recinto.

Se cierra el primer año parlamentario del Concejo Delibe- 
rante presidido por Sergio González, tras la renovación de au-
toridades y concejales luego de las elecciones de noviembre de 
2021, con críticas de los bloques opositores por lo que los ediles 
calificaron como “un funcionamiento muy errático en algunas 
comisiones”, sobre todo vinculadas a la Comisión de Seguridad 
del parlamento local.                                            Sebastián Cejas   

En una de las últimas sesiones del año, se preveía la 
aprobación de ambos proyectos enviados por el 

Ejecutivo local. Luego, habrá una posterior sesión con 
los mayores contribuyentes, en un año con sólo diez 

sesiones ordinarias realizadas.

El pre candidato a intendente de Juntos por el Cambio dijo que, con inversión, capacitación, tecnología y, sobre 
todo, con convicción política, se puede dar la pelea contra el delito.

Con una cena y la presencia de autoridades locales y provinciales, cerraron el año con muchas esperanzas y el deseo de una mejor realidad laboral para 2023.
La Cámara de Panaderos de Gral. San Martín, pre-

sidida por Claudio Cova llevó a cabo el sábado pasado, 
3 de diciembre, la cena de fin de año. 

Con 102 años de trayectoria, la entidad que nuclea y 
trabaja por todas las panaderías sanmartinenses, contó 
en la fiesta con más de cien personas, entre ellos Raúl 
Santoandrés, presidente de la Federación Panaderil bo-
naerense; representantes de distintos centros panade- 
ros de la provincia de Buenos Aires y los concejales An-
drés Petrillo y Natalia Quinoa, de Vivamos San Martín. 

En el brindis, Cova recordó a Pedro Roggero, presi-
dente de la institución por casi 20 años y quien lo acom-
pañó durante todo su periodo hasta el 2020, cuando 
falleció, a los 98 años. Además, agradeció todo lo que 
le enseñó, valoró esta primera fiesta luego de la pan-
demia y dijo que su deseo es volver a festejar todos los 
años, como lo hacían antes de 2020. 

Por último, agradeció a los panaderos de San Martín 
y a las empresas que colaboraron. “Tuvimos unos años 
muy difíciles, pero seguimos con ganas de juntarnos 
en nuestra Cámara y poder pasar un buen rato juntos” 
cerró.

Fiesta de fin de año de los panaderos de San Martín
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Hoy 9 de diciembre cumple años la querida Ada Cabo, por 
eso su familia, amigos y leones la saludaran con mucho cariño y 
los mejores deseos. ¡Feliz vuelta al sol!

Maridée Aguer de Seferche recibirá decenas de saludos y 
hermosos deseos para su nuevo año, este 9 de diciembre, día 
de su cumpleaños.

Nuestro bombero voluntario y jefe del cuerpo de Villa Balles- 
ter Mario Oyarzo cumple años hoy viernes 9 de diciembre, por 
eso nos sumamos a las felicidades y felicitaciones que recibirá, 
con el mejor deseo de salud, fortaleza y agradecimiento por su 
labor.

El próximo lunes 12 cumple años Julio Otaño, historiador 
y vecino de San Martín que nutre con sus estudios e investiga-
ciones la tradición local. ¡Muchas felicidades!

Sebastian Ivoskus recibirá cariñosos saludos y buenos 
deseos por su cumpleaños el próximo 13 de diciembre. Su fa-
milia, amigos y vecinos, así como la comunidad de VilniuS -el 
centro médico de estética integral que dirige- brindarán porque 
continúen sus éxitos.

El miércoles 14, Alexia Carusso cumple años y por eso su 
familia y allegados, amigos y gente querida del radicalismo la 
saludarán con los mejores deseos para su nuevo año.

· 9 de diciembre de 2022

Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cuando el cine era mudo…

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

El 28 de diciembre de 1895 los habitantes de París asis- 
tieron a un hecho extraordinario, casi un milagro: sobre una 
pantalla en una sala oscura vieron proyectadas imágenes que 
se movían. Era la primera función cinematográfica.

Los hermanos Lumiere con un aparato inventando por e- 
llos, habían exhibido sus primeros filmes.

Y así nacía el cine, un nuevo arte.
Apenas seis meses después se daban en Buenos Aires 

los primeros filmes de origen inglés y los de los hermanos Lu-
miere.

Al año siguiente se filmaba la primera película argentina.
Fue un gran acontecimiento, pero breve, ya que duraba 

solo un minuto.
Fue hecha por el francés Eugenio Py. Py documentó los 

más variados sucesos: la visita del presidente de Brasil a la 
Argentina, la llegada del primer tren eléctrico a plaza de Mayo. 
Y hasta emprendió el cruce de los Andes para filmarlo.

También se destacó Mario Gallo, quien realizó películas 
con argumento inspiradas en la historia argentina, por ejemplo: 
“El fusilamiento de Dorrego”, “La creación del Himno Nacio- 
nal”, entre otras.

Nuestros abuelos recordarán una película muda, llamada 
Nobleza Gaucha filmada por Martínez de la Pera.

Ingredientes, para 2 personas:
• Leche / agua (120 ml)
• Hielo picado (1/2 vaso)
• Frutillas (6 unidades)
• Banana (1 unidad)
• Topping: Láminas de banana o frutillas, láminas de 
almedras.
• Chips de chocolates.
Preparación:
Batir todos los ingredientes del “smoothie” hasta que quede 
una masa homogénea.
Repartir el batido en dos jarras y decorarlo con los toppings.
Es fácil, sabroso e ideal para una merienda.

Batido de frutillas
Para estos días de calor y aprovechando las frutillas 
que abundan en las verdulerías, es ideal este batido 

también ahora llamado smoothie.

Defendemos los 
Derechos del consumidor

SI TIENE UN  
PLAN DE AHORRO

CONSULTENOS
ENVIE UN CORREO A POGGIYMEYER@GMAIL.COM

INSTAGRAM: @ESTUDIOJURIDICO_POGGIYMEYER

ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN
POGGI D´AMBROSIO - MARTINEZ MEYER

EDICTO
POR 5 DIAS. San Martín. Fabián Andrés Agosta DNI 
28.166.284, domiciliado en Chivilcoy 5835 ex 827 Villa Ba- 
llester, transfiere a Nadia Soledad Fusco DNI 30493141, 
domiciliada en Soldado de Malvinas 2758 Villa Adelina, 
el comercio de venta de productos dietéticos y alimen-
tos balanceados, denominado Masco - diet ubicado en 
Moreno N° 1401 Villa Ballester, Pdo. de Gral. San Martín. 
La transferencia incluye muebles, instalaciones, mer-
cadería, enseñas comerciales, marcas patentes, cliente- 
la. Reclamos de ley en domicilio comercial.
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semanaNecrológicas
Armando Luis Gómez Tolosa

Falleció el pasado 3 de diciembre a los 90 años. Vivía en 
Villa Ballester y fue inhumado en el Crematorio de Gral. 
San Martín.

Lidia María Pérez
El 5 de diciembre pasado falleció a los 75 años. Residía 
en Villa Ballester y fue inhumada en el Crematorio de Bou-
logne.

Elsa Rosario Bibiani
A los 71 años falleció el 6 de diciembre. Se domiciliaba en 
Villa Ballester y fue inhumada en el Cementerio de Gral. 
San Martín.

Los sepelios que anteceden fueron  
atendidos por M. Menini

Reempadronamiento de asociados. 
La comisión Saneadora de la institución, en el marco 

del expediente de normalización Nro. 21.209-133643, fis-
calizado por la Dirección Provincial de Personas Jurídicas, 
convoca a todas las personas socias de la institución a Di- 
ciembre 2019 a reempadronarse los días Lunes, Miércoles 
y Viernes en el horarios de 18:00 horas a 22:00 horas y los 
días Sábados de 10:00 horas a 14:00 horas a partir de 19 
de Diciembre al 06 de Enero 2023, en la sede social de la 
entidad ubicada en la calle 82 N° 4856 Villa Bonich, Partido 
Gral. San Martín o mediante envío de e-mail a la casilla de 
correo socvillabonich@gmail.com todo ello con motivo de 
actualizar el registro de asociados para elaborar el  padrón 
que sirva de sustento a la  asamblea de asociados que próxi- 
mamente será convocada para tratar la regularización de la 
institución y designar nuevas autoridades.”

Fe de Erratas
Por un involuntario error de diagramación, en la pasa- 

da edición del 2 de diciembre pasado se publicó en 
este mismo espacio la CONVOCATORIA A REEMPA-
DRONAMIENTO DE SOCIOS A DICIEMBRE 2019- LEY 
15192 de la Asociación Civil “SOCIEDAD DE FOMEN-
TO VILLA BONICH CENTRO” con el nombre equivoca-
do de: Club Social y Deportivo Atlético Libertador.

La correcta publicación es la que se encuentra en la pre-
sente edición. Solicitamos las correspondientes disculpas.

 CONVOCATORIA 
REEMPADRONAMIENTO DE SOCIOS 

A DICIEMBRE 2019- LEY 15192
 Asociación Civil “SOCIEDAD DE 

FOMENTO VILLA BONICH CENTRO”

Viernes 9
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667
ANT. FCIA. DEL ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester 45220400

Sábado 10
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Domingo 11
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
FAERBBRI  R.Balbín 2539 San Martín-4754-3435
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183

Lunes 12
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V.Ballester-4767-3738
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín-4754-0728

Martes 131
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Concepción-4753-7942

Miércoles 14
TACIANA J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S.  Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
FILPI Av. Libertador 7046 J.L.Suárez-4739-5617
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424                 
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571
ZERNERI  Pte.Perón 5401 S.Martín-4713-5667

Jueves 14
SUBI  Lavalle 1610 Esq. Pedriel San Martín- 4724-3866
ADELINA HUE S.C.S.  Calle 101 Nº3129 (Ruta8), 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-4768-2510

E.B.P. N° 1231
Lafayette 3348                                        Villa Ballester                                                                            

La Comisión Directiva del Centro de Jubilados y 
Pensionados “Vivir la Vida” (E.B.P. 1231) convoca a 
Asamblea General Ordinaria a celebrarse el día 21 
de enero de 2023, a las 19:00 en la Sede del Centro, 
Lafayette 3348, Villa Ballester, para tratar el siguiente 

ORDEN DEL DIA
1. Designación de dos socios para suscribir el acta 

de la asamblea. 
2. Designación de una Junta Escrutadora para fis-

calizar la Elección.
3. Consideración y aprobación de Memoria, Ba- 

lance e Inventario correspondiente al Ejercicio finali- 
zado el 31/12/2022.

4. Renovación total de los miembros de la Comisión 
Directiva y Comisión Revisora de Cuentas.

5. Asuntos varios que se resuelvan incluir para su 
consideración.

GRACIELA BERTOLOTTI 
Presidente

NELIDA BAIZ 
Secretaria

CONVOCATORIA



La nueva conducción de la Cámara Empresaria de San Martín busca darle un mejor servicio al socio, alcanzar un esquema 
de horizontalidad, incorporar prestaciones, desarrollar el Comex, cursos y acentuar el cooperativismo.

El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 93 años al servicio
de la comunidad
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Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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CESM – Pasar de la palabra a la acción
Desde el pasado 1ro. de diciembre, la Cámara Empresaria 

de San Martín, con sede en Villa Ballester, está conducida por 
una nueva comisión directiva, encabezada por el Dr. Patricio 
Camalet-Le Noble. Su composición se distingue por estar inte-
grada por comerciantes, profesionales, industriales de diferen- 
tes edades, inclusive menores de 30, y mujeres.

En diálogo con Reflejos, el flamante presidente acompaña-
do por Nasim Rodríguez Abud -vicepresidente 2do-, Sebastián 
Ivoskus -tesorero- y Juan Manuel Parini -secretario- ade- 
lantaron los proyectos para la nueva gestión y enfatizaron en 
el cambio de dinámica, apuntando a “pasar de las reuniones 
para dialogar a encuentros para gestionar y tomar decisiones”. 
Y, entre otros objetivos, contaron que acorde al cambio de 
visión empresarial actual, apuntan a “pasar de un esquema 
más piramidal a uno más horizontal”; “eso tiene que ver con 
la incursión de nuevas cabezas que diseñan otros tipos de 
proyectos, en donde se tomen decisiones concretas para ir 
cumpliendo etapas y avanzando”, resumieron tras destacar el 
“gran trabajo, con gran esfuerzo” realizado por gestiones ante-
riores que permitió haber llegado al presente. 

Entre los planes a desarrollar, Ivoskus adelantó que in-
corporarán “toda la parte de Comex (comercio exterior), con 
asesoramiento profesional y estratégico”, y que ya tienen “pre-
visto algunos convenios bilaterales, como por ejemplo con la 
cámara Argentino-Paraguaya”. Asimismo, están “desarrollan-
do conversaciones con bancos nuevos para financiamientos a 
comercios o empresas”.

“La idea también es empezar a trabajar con el CUB - 
Comerciantes Unidos de Ballester”, dijeron y desde la Cámara 
apoyar a este “grupo de comerciantes que se unieron para 
hacer actividades y traer gente a Ballester, para levantar el 
centro comercial”, así como “ser el nexo de llegada entre ellos 
y la Municipalidad”.

Y, de manera similar, están “tratando de generar encuen-
tros con la Cámara Gastronómica de San Martín, de aunar es-
fuerzos y pensar juntos estrategias para darle vida a Ballester”. 

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

“Nos parece que nos está faltando que el Estado y las fuerzas 
vivas como la Cámara tengan una vinculación más cercana”, 
señalaron.

“Los comerciantes están necesitando un lugar donde apo-
yarse, donde los asesoren, por ejemplo, contablemente en 
las distintas tareas diarias”, dijeron y contaron que la idea es 

“aunar esfuerzos con el CUB y ser 
un nexo entre las empresas, las in-
dustrias o servicios y los comercios” 
interactuando y ayudando a cada 
uno en lo que necesiten. 

Sobre su relación actual con 
el Estado municipal, dijeron que 
“la CESM viene llevando desde 
hace muchos años una buena rela- 
ción con la intendencia anterior y 
con esta”, que han “tenido varias  
reuniones, aunque todavía no ha 
dado el resultado esperado, para lle-
var a cabo tareas concretas, quedó 
más en el diálogo que en la acción 
hasta el momento”, contó Cama-
let quien adelantó la idea de “llevar 
proyectos y cosas que queremos 
hacer en concordancia con el Muni-
cipio o con la Provincia”.

“La Cámara en este momen-
to está abocada en darle un mejor 
servicio al socio”, aseguró Parini. 
Y, resumieron que la CESM ofrece 
asesoramiento contable, de seguri-
dad e higiene, legal, sobre trámites 
administrativos y gestoría del auto-
motor. Además, los vecinos pueden 

dejar las boletas de impuestos y servicios para abonar, es-
pecialmente los impuestos municipales. También alquilan al-
gunos espacios dentro de la Cámara para que profesionales 
puedan brindar sus servicios. Y, con la idea de abrirse, como 
sostuvo el presidente, ofrecen sus instalaciones “para eventos, 
presentaciones de libros, alquiler de cocheras” y el servicio de 
estacionamiento temporal gratuito, de 10 a 15 para socios de 
la CESM, mientras “están por Ballester”.

Otros proyectos son el desarrollo de una bolsa de trabajo, 
“para que el vecino pueda traer su currículum y nosotros infor-
mar a nuestros socios ante la búsqueda de personal”, cursos 
de RCP y hasta la creación de una comisión de mujeres, ade- 
lantaron.

“Cómo Cámara nuestro compromiso es buscar el nexo 
entre el comerciante, la industria y la gente, entre el sueldo y 
lo que pretende el empleador, tenemos un desafío lindo para 
el año que viene”, resumió Rodríguez Abud, quien además re-
calcó “lo plural de la comisión directiva reunida para desarrollar 
proyectos, estamos planeando estratégicamente cada trimes-
tre del año que viene”.

“La idea que estamos trabajando es abrir el equipo de 
trabajo, no es fácil porque venimos de una situación de pan-
demia, estamos todos muy hacia adentro y salir de este es-
quema es complejo, pero no hay que renunciar; este trabajo 
es de cooperativismo, acá estamos para poder multiplicar ese 
esfuerzo y ese beneficio en otros”, sintetizó Camalet. Y, para 
cerrar, reiteraron que “la comisión está abierta a cualquier so-
cio que se quiera sumar”, para alcanzar “con esta comisión, 
que es muy plural, un proyecto integral que pueda durar en el 
tiempo”.


